

FOOTBALL MAGAZINE

Le FC Wissant fait de la résistance

Le club de la Côte d'Opale souffre de l'arrêt de la compétition. La pandémie ne freine pas l'énergie de leurs dirigeants. Pierre-Édouard Davies, leur président, en est l'exemple.

GÉRARD BENCE

Les touristes, les promeneurs et les surfieurs apprécient Wissant. La côte balnéaire de la Côte d'Opale aux 4000 âmes l'été, sa plage, la dune d'Avail qui pose problème, autant de caractéristiques qui font la richesse et l'actualité de Wissant. La commune se distingue aussi via son club de football. Pas évident d'exister avec une population de 900 habitants l'hiver soit huit fois moins que lors des beaux jours. 90 licenciés, une équipe seniors qui évolue en D3, une équipe féminine à huit en U11 et l'école de football des U6 aux U13. Et bientôt l'émergence d'une formation de U12, U13. Un effectif encadré par le fidèle Fabien Capiaux qui dirige les jeunes pousses. Johann Pierru qui coaché l'équipe fanion et Olivier Boulanger entraîneur des réserves.

Les Bleu et Blanc ont subi l'arrêt des compétitions. Le confinement strict il y a un an, le "stop and go" au cours de ses deux dernières saisons, cela a été leur lot à l'image des autres clubs : « En septembre, nous étions dans une bonne dynamique. Notre équipe première finit au milieu du classement. Stoppés en octobre, nous avons repris en janvier 2021. Le couvre-feu à 19 heures ne nous a pas permis d'assurer les entraînements dans la semaine. Depuis cette date, les hommes s'entraînent le samedi et les

filles le dimanche matin », explique Pierre-Édouard Davies, le président (voir l'interview). Tout récemment, le club a organisé une journée football, une façon de respecter les obligations sanitaires, le foot sans contact, mais aussi, d'entretenir une vie sociale et la convivialité : « Nous sommes allés pratiquer à la Ferme de l'Harloge de Mr Hansy, un agriculteur à la retraite qui a créé ce parcours de trois kilomètres. Cela fait du bien », précise Pierre-Édouard Davies.

UN TERRAIN SYNTHÉTIQUE

La traditionnelle brocante d'été qui a pu avoir lieu le 15 août 2020 n'a pas totalement pallié le déficit de trésorerie. Les dirigeants croient les doigts espérant le déroulement de la prochaine : « Notre brocante est programmée pour le 18 juillet pourvu que la situation sanitaire nous le permette. Un revenu conséquent car on organise les tournois. Heureusement, la subvention municipale n'a pas baissé, pas augmenté certes ». Le projet d'un synthétique sur l'aire d'entraînement et pour le football à huit est un autre exemple qu'avancer, c'est vivre : « Une première subvention est acquise cette année et une deuxième en 2022. Les travaux seront achevés en cette fin d'année », précise le président. Le FC Wissant, un club qui fourmille d'idées et qui fait face aux difficultés. Petite structure qui se bat chaque jour pour exister. ■



Récemment, le FC Wissant a organisé une journée de foot-fut.

QUESTIONS À...



PIERRE-ÉDOUARD DAVIES, PRÉSIDENT DU FC WISSANT

« Si je râle, ce n'est jamais pour mon propre club »

Depuis quand êtes-vous président du club ?

Cela fait dix ans. Une décennie qui me permet de dire que je connais le monde du football, les problèmes rencontrés par les dirigeants, les joies et les difficultés.

En plus de cette fonction, vous êtes engagé au District Côte d'Opale. Quelle en est votre rôle ?

Je suis membre de l'Assemblée consultative. Nous donnons un avis favorable ou défavorable suite aux vœux des clubs avant l'assemblée générale.

Récemment, vous avez publié une lettre ouverte destinée aux dirigeants du District, quel en était le but ?

Je ne suis pas quelqu'un qui va rester muet quand il y a une injustice ou un problème. Si je râle, ce n'est jamais pour mon propre club. Je prends l'exemple de mon club. On peut me reprocher mon sale caractère mais pas de faire passer un club avant les autres. Et ça m'aide de râler. Le but c'est d'alerter les dirigeants district et leur des difficultés suite à l'arrêt des compétitions due à la situation sanitaire et du manque à gagner pour les clubs. On m'a critiqué parce que je proposais la cotisation gratuite d'où la demande de gratuité de la licence. Ouverture pour tous.

En 2016, vous êtes présenté sur la liste de Jean-Luc Marot et de Pierre Michaux. Vos propositions ont-elles été retenues ? Les clubs sont-ils encore en sursis ?

La crise n'arrange rien. Il y a de

bonnes choses à faire. Tout n'est pas noir. Une de mes remarques, c'est à propos des dépenses exagérées pour les frais de déplacement. Il faudrait continuer crise sanitaire passée d'unifier les visioconférences à part évidemment la commission de discipline et d'appel. Les chiffres sont consultables très facilement. Même s'il y a eu un remboursement d'engagement championnat et coupes auprès des clubs, c'est insuffisant.

Qu'est-ce qui vous motive d'autant que vous êtes conseiller municipal, un cumul de fonctions ?

Je me présente pour être représentant des clubs au comité départemental. Il faut remettre en route la licence gratuite et la mise en place de visioconférences. Cependant, pour être positif également, les dirigeants au District dans les différentes commissions ont un pied dans leur club et sont bien au fait des difficultés.